

Croque le fruit à pleine dent !



Dimanche 27 février : 8ième dimanche du Temps de l'Eglise.

A coup sûr les paroles et paraboles de ce jour seraient inspiratrices pour un dessinateur !

Représenter celui qui va une poutre plantée dans l'œil,

Vibrer à ces deux aveugles qui vont droit au trou,

esurer ce qui reste dans le tamis et qui ne passe pas ...

Nous verrions sûrement les disciples éclater de rire !

Tout cela apporte une respiration humoristique à l'Evangile

Comme disait un romancier célèbre :

« L'humour provient d'un excès de sérieux. » Tristan BERNARD

Mais pas seulement !

Les paroles et les trois paraboles de l'évangile de ce jour, sont lutte déclarée à l'hypocrisie.

Hypocrisie un mot redondant dans les évangiles 15 fois, soulignant la jalouse, la comédie la conduite lâche ou dissimulée !

Nous sommes tellement prompts à voir les défauts des autres, à les critiquer, à les juger...

L'une des paraboles met face à face "paille et poutre"

La paille qui n'est que vétille et la maîtresse poutre qui donne l'équilibre de la maison.

Il y avait une paille dans votre fonte et votre cloche sonnait faux,

Il y a avait une paille que nul ne laissait pour compte s'ingéniant coûte que coûte, à l'ôter !

Alors faut-il s'égarer et se risquer à ôter la paille insignifiante du prochain quand une poutre s'est installée en notre œil ?

Je voudrai juste puisque nous sommes au milieu de l'eucharistie parler de la messe !

Et faire remarquer que la première lecture (Si 27, 4-7) qui semble enfoncer les portes ouvertes a une résonance particulière.

Quand on secoue le tamis, il reste les déchets ;

**C'est le moment ou rassemblés, on ne trie pas les bons contre les mauvais,
mais on trie en chacun, les scories, les déchets, nos petits côtés qui minent notre vie !**

Voilà de quoi faire retentir le Kyrie eleison avec force !

**Quand on met le four en chauffe maximale
les vases du potier seront éprouvés avant d'être beauté délicates et exposée !
Il ne s'agit donc pas de ronronner à la parole de Dieu,
mais bien de tester nos cœurs au creuset de la Parole !**

**Et enfin c'est le fruit qui manifeste la qualité de l'arbre ;
un arbre qui porte le fruit, non seulement fruit à contempler, mais à gouter, et pas seulement à gouter
mais à dévorer à pleine dent pour s'en nourrir !**

Évangile (Lc 6, 39-45)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples en parabole : « Un aveugle peut-il guider un autre aveugle ? Ne vont-ils pas tomber tous les deux dans un trou ?

Le disciple n'est pas au-dessus du maître ; mais une fois bien formé, chacun sera comme son maître.

Qu'as-tu à regarder la paille dans l'œil de ton frère, alors que la poutre qui est dans ton œil à toi, tu ne la remarques pas ?

Comment peux-tu dire à ton frère : 'Frère, laisse-moi enlever la paille qui est dans ton œil', alors que toi-même ne vois pas la poutre qui est dans le tien ? Hypocrite ! Enlève d'abord la poutre de ton œil ; alors tu verras clair pour enlever la paille qui est dans l'œil de ton frère.

Un bon arbre ne donne pas de fruit pourri ; jamais non plus un arbre qui pourrit ne donne de bon fruit. Chaque arbre, en effet, se reconnaît à son fruit : on ne cueille pas des figues sur des épines ; on ne vendange pas non plus du raisin sur des ronces. L'homme bon tire le bien du trésor de son cœur qui est bon ; et l'homme mauvais tire le mal de son cœur qui est mauvais : car ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 27 Fevrier 2022